

ASAMBLEA FACULTAD DE EDUCACIÓN
Sesión Ordinaria No. 74-2019
11 de diciembre de 2019

Miembros Presentes

Dra. Guiselle María Garbanzo Vargas, Decana, Facultad de Educación, quien preside la sesión.

Escuela de Administración Educativa

Arroyo Valenciano Juan Antonio
Montiel Ortega Eithel
Salas Madriz Flora Eugenia
Solís Reyes Adilia Eva
Venegas Oviedo Adriana

Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la información

Calvo Guillén Ginnette
Chaves Salgado Lorena
Chinchilla Arley Ricardo
Fernández Morales Mynor
González Pérez Esteban
Rojas González Xinia Patricia
Sandí Sandí Magda Cecilia

Escuela de Educación Física y Deportes

Araya Vargas Gerardo Alonso
Ballester Umaña Carlos
Campos Salazar Cinthya
Carazo Vargas Pedro
Carpo Rivera Elizabeth
Chacón Araya Yamileth
Jiménez Díaz Judith
Lobo Di Palma Jorge
Monge Alvarado María de los Ángeles
Salazar Rojas Walter
Salazar Salas Carmen Grace
Salicetti Fonseca Alejandro

Escuela de Orientación y Educación Especial

Alvarado Calderón Kattia
Alvarado Cordero Sylvia Elena
Arguedas Negrini Irma

Bravo Cópola Laura
Carazo Vargas Viviana
Carpio Brenes María Ángeles
Goñi Vindas Alexandra
Gross Martínez Marta
Jiménez Espinoza Ericka
Jiménez Segura Flor Isabel
Morales Trejos Carol
Naranjo Pereira María Luisa
Ovares Fernández Yanúa
Solórzano Salas María Julieta
Ureña Salazar Viria
Valenciano Canet Grettel
Washburn Madrigal Stephanie

Escuela de Formación Docente

Araya Ramírez Jéssica
Arroyo Guevara Kattya
Barrantes Acuña Danny
Camacho Álvarez María Marta
Cascante Flores Nora
Cerdas Núñez Jeannette
Delgado Montoya William
Espeleta Sibaja Annia
Francis Salazar Susan
Gallardo Álvarez Isabel Cristina
García Fallas Jacqueline
Gonzaga Martínez Wilfredo
Gutiérrez Gutiérrez Magally
Maroto Marín Orlando
Murillo Rojas Marielos
Polanco Hernández Ana
Rodríguez Hidalgo César
Rojas Núñez Ana Patricia
Rubio Torres Carlos Alberto
Tabash Blanco Nayibe
Vargas Fallas Claudio

Ausentes con excusa**Escuela de Administración Educativa**

Cervantes Obando Mariela
 Goñi Ortiz Ferdinando
 Jiménez González Kenneth
 Monge Campos Geovanny
 Orozco Delgado Víctor Hugo

Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información

Briceño Álvarez Iria
 Briceño Meza María Eugenia
 Gil Calderón Marcela
 Masís Rojas Ramón
 Méndez Chacón Ericka

Escuela de Educación Física y Deportes

Aragón Vargas Luis Fernando
 Hernández Elizondo Yesenia
 Moncada Jiménez José
 Romero Barquero, Cecilia
 Solera Herrera Andrea

Escuela de Orientación y Educación Especial

Chinchilla Jiménez Roxana
 Deliyore Vega María Rocío

Escuela de Formación Docente

Marín Sánchez Patricia
 Valverde Soto Ana Gabriela

Ausentes sin excusa

Paz Barahona Carlos
 Chacón Mora Armando

Estudiantes presentes

Salazar Tapia Jonathan
 Cavo Monge Melania
 Elizabeth Masís Narvaez

TOTAL DE PRESENTES	TOTAL AUSENTES CON EXCUSA	TOTAL AUSENTES SIN EXCUSA
66	19	2

Agenda propuesta:

1. Aprobación de las actas No. 71-2019, 72-2019 y 73-2019
2. Informe de labores 2019 de la Decana de la Facultad de Educación, Dra. Guiselle M. Garbanzo Varga y presentación de los avances del Plan Estratégico
3. Reconocimiento al personal docente jubilado y a estudiantes por méritos académicos, proyección social y en el área de arte y deporte
4. Galería de exdecanos y exdecanas de la Facultad de Educación

Artículo I: Aprobación de las actas No. 71-2019, 72-2019 y 73-2019

Se somete a aprobación de los miembros de la Asamblea de Facultad las siguientes actas:

- No. 71-2019, se aprueba con 66 votos a favor
- No. 72-2019, se aprueba con 66 votos a favor
- No. 73-2019, se aprueba con 65 votos a favor y una abstención

Artículo II: Informe de labores 2019 de la Decana de la Facultad de Educación, Dra. Guiselle M. Garbanzo Vargas y presentación de los avances del Plan Estratégico.

La señora Decana **Dra. Guiselle M. Garbanzo Vargas** comenta que tal como corresponde todos los años, debe cumplir con la entrega del informe de labores de la gestión a su cargo.

Inicia, tal y como lo hizo el año pasado, brindando de una manera muy general, los datos estadísticos de lo que es la Facultad de Educación en este momento.

Se refiere al porcentaje de docentes por escuela y según condición de Régimen Académico y profesores interinos. Considera importante que se conozca cual es la distribución y el comportamiento de la Facultad y también para las decisiones que se deben tomar. La información lo que determina es que hay un total de 307 profesores nombrados, 85 de ellos son profesores en régimen y 222 son profesores interinos, para un porcentaje de 27.7 profesores en régimen y 72. 3% en profesores interinos.

Se refiere también a la proyección que tiene la Facultad de Educación en las Sedes Regionales, con presencia de casi todas las Escuelas, no obstante la que tiene mayor presencia en las Sedes es la Escuela de Formación Docente.

Presenta también el listado de los Posgrados de la Facultad de Educación, a la Unidad Académica a la cual pertenecen y el año de fundación de cada uno de ellos. Además de dos Doctorados y tres nuevos posgrados que se están gestando en este momento. Presenta también la información relacionada con la regionalización correspondiente a los posgrados, por Sede o Recinto y la carrera que se imparte.

Se refiere también el histórico que la Facultad ha llevado en cuanto a la cantidad de estudiantes graduados desde sus orígenes, incluyendo la última graduación realizada el 4 de diciembre de los corrientes, con un total de 30,674 profesionales en el campo de la educación, sin embargo la estadística remitida por la Oficina de Registro lo que cuantifica son títulos, no personas.

La señora Decana **Dra. Guiselle M. Garbanzo Vargas**, se refiere también a los proyectos inscritos y gestionados desde el Decanato tales como:

Proyecto de Tecnologías Educativas Avanzadas, PROTEA, bajo la coordinación de la profesora Hazel Castro. En este programa se tienen también distintos proyectos en el campo de la Docencia y la Acción Social, los cuales se explicarán con mayor detenimiento más adelante.

También está el proyecto de Foro Alianza por el Desarrollo de la Educación Costarricense, (FADEC) que ha desarrollado diferentes foros a los cuales también se referirá más adelante.

Presenta también el Foro Más Equidad, Habilidades para la Vida que está en la Facultad de Educación desde el 2017. Este año se atendieron 212 estudiantes en la Zona de Sarapiquí y la Zona de Nicoya. Gracias al trabajo de la Escuela de Formación Docente y la Escuela de Orientación y Educación Especial, es posible llevar a cabo este trabajo. Muy importante también el trabajo que realiza la Maestría en Planificación Curricular con la colaboración de la profesora Annia Espeleta, con las propuestas curriculares que se hacen en estos lugares de zonas vulnerables.

Doña Guiselle presenta también una pequeña radiografía de los estados de acreditación y reacreditación de la Facultad de Educación. Comenta, con gran satisfacción, la reciente acreditación de la primera carrera en el campo de las Enseñanzas, correspondiente a la carrera de Enseñanza de la Psicología y espera que pronto haya otras carreras acreditadas. Hace un reconocimiento a las otras carreras acreditadas como la de Preescolar, Primaria, Orientación, Educación Especial y Bibliotecología, que también han podido mantener sus procesos de calidad.

En relación con PROTEA, la señora Decana hace mención de las actividades realizadas, refiriéndose a la propuesta pedagógica para el 2020, así como al desarrollo de iniciativas y proyectos de docencia y acción social desde la perspectiva del Plan Estratégico de la Facultad de Educación.

Entre sus actividades, PROTEA sigue siendo un programa inscrito en la Vicerrectoría de Docencia. La esperanza es que algún día llegue a ser un programa permanente de la Facultad de Educación. Dentro de sus principales logros se encuentra la propuesta pedagógica que siempre se ha trabajado con su fundamentación teórica, proyecta para el 2020 el pilotaje de esta propuesta que se ha estado trabajando en ella

Es un programa que tiene una constante presencia en las diferentes Unidades Académicas y desde la perspectiva del Plan Estratégico de la Facultad de Educación, también ha desarrollado iniciativas y proyectos de docencia y acción social.

Ha dado un apoyo al rediseño y equipamiento de los espacios de la Facultad. El rediseño de dos aulas, que ya dio inicio y la coordinación que se está dando entre los departamentos del Decanato para crear la Unidad de Recursos Educativos y Tic., que articule los servicios que la Facultad brinda.

Otra muestra de los trabajos de PROTEA es el acompañamiento para el aprovechamiento de las tecnologías educativas tanto en la Facultad de Educación como en las Sedes. También tiene la innovación pedagógica con la red de docentes de la Facultad para incorporar la tecnología con miras a la sistematización académica y actualización de cursos.

También se han llevado a cabo espacios maker como una iniciativa propia del programa, que se espera se siga fortaleciendo como parte de la cultura de innovación educativa de la Facultad,

Agrega que dentro de los proyectos de Acción Social, está el programa de Desarrollo de competencias digitales mediante el uso de estrategias pedagógicas innovadoras con tecnologías.

Todas estas iniciativas que realiza este Programa son gracias al apoyo de las diferentes Escuelas que conforman la Facultad de Educación. En PROTEA hay representación de cada una de las Unidades Académicas y el INIE.

En cuanto a las mejoras que se están realizando en el espacio físico de la Facultad, la señora Decana menciona las siguientes:

- Rotulación de la Facultad de Educación
- Reemplazo de las baldosas de la entrada
- Remodelación de la biblioteca (cambio de piso)
- Adquisición de pantallas informativas para colocar en los pasillos
- Señalización de la Facultad de Educación
- Remozamiento del jardín
- Reorganización de espacios educativos aulas 111 y 112 . Por primera vez se tendrán estos espacios de acuerdo a la propuesta pedagógica realizada para estos efectos. Se reconoce el trabajo a la profesora Patricia Rojas, Hazel Castro y Silvia Chacón, quienes trabajaron en esta propuesta a solicitud del Consejo Asesor.
- Apoyo remodelaciones de las Escuelas de Orientación y Educación Especial y Formación Docente
- Paso cubierto hacia la Facultad de Educación.
- Galería de Decanos y Decanas

Comenta que los recursos para realizar todos estos trabajos se han obtenido gracias al apoyo por parte de diferentes instancias de la Universidad, ya que el presupuesto del Decanato es muy básico.

Con respecto a las actividades realizadas por la Cátedra Emma Gamboa, comenta que éstas se han realizado de una manera alterna, gracias al apoyo de las diferentes Unidades Académicas. Se realizaron, en el transcurso del presente año, las siguientes actividades:

1. Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información: Conversatorio "**Mercado del profesional en Bibliotecología**", con la participación de los representantes del COPROBI, CAMTIC, Servicio Civil y OLAP-CONARE. 19 de marzo del 2019.

2. Escuela de Formación Docente: Conferencia: “**La representación pedagógica de la cultura científica**”, impartida por la Dra. Marianela Navarro Camacho. 20 de mayo del 2019.
3. INIE: Conversatorio “**Aportes desde la mirada de mujeres galardonadas con el premio Nacional Mauro Fernández al sistema educativo costarricense. Perspectivas y encrucijadas**”, donde participaron los docentes Aura Forester Delgado, Ginette Avilés Dinarte y Ana Lorena Camacho Camacho. 21 de junio del 2019
4. Escuela de Educación Física y Deportes: Conferencia “**Una autocrítica a la labor universitaria: Mentiras reconfortantes vs Verdades desagradables**”, la cual fue impartida por el Dr. José Moncada Jiménez. 25 de setiembre del 2019.
5. Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información: Conferencia “**Tendencias en la organización de la información y el conocimiento en unidades de documentación en América Latina**”, con la expositora Dra. Silvia Salgado Ruelas, Coordinadora de la Biblioteca Nacional de México. 30 de octubre de 2019.

La señora Decana **Dra. Guiselle M. Garbanzo Vargas**, informa también que la Facultad migró a una nueva página web con una interfaz actualizada. El sitio web se incorporó oficialmente el 08 de abril 2019. Se llevó a cabo también la Inauguración del sistema de streaming con el fin de dotar a la comunidad académica, nacional e internacional, de una herramienta con la que puedan tener acceso a las actividades especiales que se realizan en la Facultad.

Comunica que en el presente año, al igual que en años anteriores, se llevaron a cabo las dos lecciones inaugurales correspondientes: **En** el I Ciclo 2019, se realizó la **Conferencia “Calidad institucional de la educación en Costa Rica y problemas más importantes en el campo educativo”**, a cargo del MBA Edgar Mora Altamirano. En ese momento Ministro de Educación Pública y en el II Ciclo 2019, la **Conferencia “Me nuevo, aprendo y vivo”** a cargo del M.Sc. Gerardo Araya Vargas, docente e investigador de la Escuela de Educación Física y Deportes y se le concedió a esta Unidad por estar de aniversario.

Se realizaron también un total de 9 sesiones de Asambleas de Facultad:

La señora **Dra. Guiselle M. Garbanzo Vargas**, comenta además, con mucha satisfacción, que por segundo año consecutivo se adquirió el Galardón Ambiental, como una muestra del esfuerzo que se está llevando a cabo para tener un enfoque de gestión que vaya de mano con el ambiente y desarrollo sostenible.

Comenta que la Decanatura siempre ha tratado de realizar esfuerzos por apoyar a las Unidades Académicas, a pesar de que su presupuesto es ordinario, sin embargo se han dado luchas para apoyar a las Unidades Académicas para que lo inviertan en sus procesos de acreditación. A continuación se desglosa los apoyos que se consiguieron para estos procesos:

Se recibió por parte de la Vicerrectoría de Docencia, en el I Ciclo Lectivo $2\frac{7}{8}$ (2,875) tiempos completos, en el II Ciclo Lectivo, se contó con $2\frac{7}{8}$ (2,875) tiempos completos y 15 horas asistente.

Se aclara que en el último semestre la Escuela de Formación Docente, por una situación particular, invirtió este presupuesto en su carga académica ordinaria, sin embargo no ha descuidado sus procesos de acreditación.

En cuanto a otros apoyos, presenta la siguiente información:

Dependencia	Apoyo presupuestario	Unidad
PROTEA	$\frac{1}{2}$ TC por todo el año	Rectoría
Proyecto Habilidades para la Vida	1 TC docente y $\frac{1}{2}$ TC de técnico asistencial A	Rectoría
Revista Educación	$\frac{1}{2}$ TC de profesional A	Vicerrectoría de Investigación

Comenta además que siendo la Dra. Susan Francis, la directora del Programa de Doctorado en Educación, ha permitido contar con $\frac{1}{4}$ de tiempo que se está invirtiendo para la Revista Educación.

Doña Guiselle se refiere también a las labores realizadas en el Consejo Asesor de Posgrados en Educación. El CAPE en estos momentos está siendo coordinado por el Dr. Víctor Hugo Orozco con el apoyo de esta Decanatura, donde lo que se ha buscado desde el 2017 es tener un espacio común de todos los posgrados y se ha estado trabajando con todos los directores y directoras de todos los programas.

Dentro de los principales aportes que el CAPE reporta para este año se encuentran:

- Aportes a la propuesta sobre el desarrollo de la docencia en entornos virtuales en el Posgrado de la UCR.
- Posición sobre la asignación de carga académica para Direcciones y Coordinaciones de los Programas de Posgrado
- Posición sobre propuesta de estructura del SEP
- Visita de invitados especiales y autoridades universitarias
- Participación en las II Jornadas de Difusión de la Docencia, Investigación y Acción Social.
- Estrategias de flexibilización curricular en los Posgrados.
- Reglamentos internos de los Programas de Posgrado de la Facultad de Educación.

En cuanto a las actividades realizadas por FADEC, se realizaron dos actividades importantes durante el año. La primera se realizó el 26 de setiembre de 2019 sobre el tema *“Estado de la Educación, retos para educación costarricense”* y la segunda el 10 de octubre con el tema *“La mediación pedagógica para el desarrollo de habilidades. Política Educativa y Política Curricular”*.

La señora Decana, **Dra. Guiselle M. Garbanzo Vargas**, comunica también que se está trabajando en el desarrollo del I Congreso Internacional de la Facultad de Educación a realizar en setiembre 2020, en el nuevo Centro de Conversiones del ANDE que se está construyendo en San Antonio de Belén. Se cuenta con la participación de las Escuelas de la Facultad de Educación y se ha contado también con el apoyo de gremios y otras instancias del campo educativo. A título personal ha estado visitando algunas embajadas buscando el apoyo para esta iniciativa.

Comenta que como siempre, los centros laboratorio tienen un papel importante en la gestión de la Decanatura. La Comisión de Enlace se reúne constantemente. Los centros laboratorio que forman parte del Convenio MEP-UCR son los siguientes:

- Escuela Laboratorio de Turrialba
- Escuela Laboratorio de Liberia
- Escuela Laboratorio de San Ramón
- Escuela Nueva Laboratorio Emma Gamboa
- Escuela Laboratorio Daniel Flores de Pérez Zeledón
- Liceo Laboratorio Emma Gamboa

Comenta que en este momento, la Comisión está trabajando en la propuesta pedagógica, lo cual no ha sido fácil por el cambio de administración en el MEP. Comenta que la anterior administración ya había dado el visto bueno al documento, no obstante la administración actual ha solicitado realizar otros ajustes que todavía se están trabajando.

Se logró la firma del Convenio por parte del MEP como de la Rectoría.

Doña Guiselle hace un reconocimiento al trabajo realizado por el profesor Claudio Vargas con la profesora Cecilia Díaz de la Escuela de Administración Educativa, sobre la capacitación que se llevó con el tema de investigación/acción, a docentes de centros laboratorio, aproximadamente en un lapso de dos a tres meses y concluyó con la presentación de los proyectos realizados por los centros educativos.

Se llevaron a cabo también otras actividades de capacitación: asesoramiento en neuro-educación, diseño

universal para el aprendizaje, apoyo a las bibliotecas para el servicio de biblioteca, entre otras.

Sobre la Revista Educación (1977-2019), doña Guiselle comenta que este es otro proyecto que tiene a cargo como Decana. En este momento quienes conforman la Revista se sienten muy satisfechos por los logros alcanzados ya que esta Revista tenía una presa grande de artículos:

- Se encuentra en publicación el número 43 (2). 2019. Esta en proceso de publicación el número 44 (1) 2020, con 81 artículos en total.
- Del 2016, 2017 e inicios del 2018, los artículos sin proceso de gestión completo eran 242, ahora son 53 artículos, todos del 2019.
- Postulados que ingresaron: en 2018: 169 y 2019: 243 (por el momento) La revista está indexada ante: Scielo, Latindex, Emerging Sources, Citation Index, Redalyc, UCRindex y Actualidad Iberoamerica
- Se asistió a 15 capacitaciones (talleres, cursos, charlas, conferencias.) Se creó la Política de Ética y Buenas Practicas Editoriales. La Revista se encuentra en el cuartil A de las revistas de mayor calidad y con mejores resultados en evaluaciones de Latindex
- Se otorgó una calificación del 100% ante Latindex, por el cumplimiento de todos los criterios de calidad y se logró mejorar los resultados de la evaluación de la UCR.

Comenta también sobre las actividades realizada por Centro de Documentación:

- Se han atendido un total de 2679 usuarios:
- Atendidos en plataforma 1454
- Visitantes de la biblioteca, en Sala de Estudio 877, en computadoras 348.
- Búsquedas bibliográficas a docentes 45
- Orientación para uso de APA, OPAC y Bases de datos 19
- Material prestado a domicilio 970
- Material prestado en Sala 668

Además de las actividades propias del Centro de Documentación, ha apoyado a la Decanatura con la Revista Educación, en la realización de la memoria de la Facultad y de los exdecanos y exdecanas, en Asambleas y clases inaugurales, en el simulacro nacional, galardón ambiental, publicaciones de "Avances FE", redes sociales, así como en actividades lúdicas realizadas en los pasillos de la Facultad, presentaciones de libros, Tertulia y Café entre otros.

Sobre las labores realizadas por el Área de Comunicación, comenta que se ha hecho un gran esfuerzo por reforzar la comunicación de la Facultad, ya que no existía una cultura en este sentido. En este momento está en proceso la activación del Canal You tube y hay más presencia en las redes sociales.

Desea resaltar entre otros productos de comunicación y divulgación que se realizan, las comunicaciones que cada lunes se realizan: AVANCES FE, que son temas que se han dado de forma alterna por las Unidades Académicas para rescatar la labor que realizan en el campo de la investigación, acción social y docencia. Reconoce la labor de la comunicadora Karol Ríos que únicamente tiene ½ tiempo asignado para comunicación y ha realizado un gran esfuerzo con este tema.

En cuanto a las Labores realizadas por el Proyecto de Habilidades para la Vida, comunica que desde el año 2013, se ha trabajado en las zonas de Sarapiquí y Nicoya, mejorando durante el desarrollo del proyecto, aspectos logísticos, de coordinación entre unidades académicas y la propuesta curricular y hace referencia al número de estudiantes atendidos por este proyecto desde el inicio del mismo.

La señora Decana **Dra. Guiselle M. Garbanzo Vargas**, hace mención de la participación de la Decanatura en otras instancias:

- Coordinadora del Área de Ciencias Sociales. Comenta que desde el año pasado le corresponde coordinar el Área de Ciencias Sociales. Durante este año han realizado 10 sesiones y mañana se realizará la última del año. Es un Consejo grande donde se reúnen las facultades de Economía, Derecho, Educación y Ciencias Sociales. La agenda es variada y de temas de interés a nivel del quehacer de este Consejo.
- Integrante del Consejo Asesor de la Vicerrectoría de Docencia
- Integrante del Consejo Asesor de la Vicerrectoría de Acción Social
- Le correspondió coordinadora de la Comisión para otorgar el premio del investigador del Año en el Área de Ingeniería y Ciencias de la Salud, lo que implica muchas reuniones y mucho trabajo
- Durante el 2019 le correspondió la coordinación de la Comisión del Consejo de Decanos y Decanas de CONARE
- Coordinadora del Consejo de Decanos y Decanas UCR (18 sesiones)
- Miembro del Consejo Directivo del Instituto Uladislao Gámez Solano por designación del CONARE
- De acuerdo a sus posibilidades, trata de participar en las Asambleas de Escuela y otras actividades organizadas por las Unidades Académicas
- Consejo Consultivo del Estado de la Educación
- Comisión Nacional de Prevención de Riesgo y Atención de Emergencias, la decanatura tiene un espacio
- Participación en entrevistas y consultas realizadas por los medios nacionales con respecto al sistema educativo. Ejemplo: Pruebas FARO y en las diferentes comisiones de la Facultad: Comisión de Acción Social, Comisión de Ambiente, Comisión de Investigación, Comisión de Vínculo Internacional y Comisión de Gestión de Riesgo

Desea rescatar que desde la coordinación de la Comisión de decanos y decanas del CONARE le correspondió liderar la coordinación de esta comisión, que agrupa a todas las universidades públicas en el campo de la educación. Se realizó un trabajo significativo, en lo que se destacan los siguientes aportes: Creación de la Cátedra Omar Dengo dedicada a la excelencia académica, agenda de cooperación MEP-CONARE, Definición y diseño de gestión de la agenda de los desafíos de la educación pública en conjunto con los señores Rectores de CONARE, entre lo que sobresale el Marco de Cualificaciones de Carreras en Educación, donde representa a esta comisión y pertenece a la Comisión Administradora Central..

Comenta también que durante el presente año se han graduado un total de 629 estudiantes (443 mujeres y 186 hombres) y se han realizado 6 graduaciones en la Sede Rodrigo Facio (2 ordinarias y 4 extraordinarias).

La señora Decana **Dra. Guiselle M. Garbanzo Vargas**, hace referencia también a los logros del Programa de Doctorado en Educación:

- Desarrollo Académico: No. Estudiantes Matriculados: 35, defensa de Tesis: 4, defensas examen de candidatura: 5, Apertura de Oficina Virtual
- Desarrollo Curricular: Publicación aprobada: *Mente humana, empatía y cuidados culturales. Estímulos, cuando cunde el desaliento*. Colaboración UCR - Universidad de Salamanca.
- Aprobación de nuevo Plan de Estudios

Hace mención también a los proyectos de articulación en los cuales ha participado:

- Sistematización de los aportes de María Eugenia Dengo al pensamiento educativo
- Acompañamiento académico: Diseño y propuesta Perfil Profesional Colegio de Abogados y Abogadas
- Proyectos de investigación: B9342 y B9346
- Comisión de Elaboración de Lineamientos básicos para el desarrollo de la virtualidad en el posgrado UCR

En cuanto al Proyecto de la nueva planta física de la Facultad, la señora decana comunica que actualmente el economista consultor designado se encuentra preparando la segunda propuesta fiduciaria para ser presentada ante el BCR. El diseño de la obra ya ha sido aprobado por las instancias respectivas. Una vez que se apruebe el fideicomiso, se iniciará con la elaboración del plano constructivo o diseño arquitectónico. Este proyecto del edificio cuenta con la aprobación de la comisión de planta física.

La señora Decana, **Dra. Guiselle M. Garbanzo Vargas**, informa también que durante el presente año, la Decanatura atendió 11 consultas de la Asamblea Legislativa relacionadas con los siguientes proyectos de ley:

- Ley para la incorporación integral de la educación socioemocional en la educación formal y no formal
- Ley para la incorporación integral de la educación emocional en la educación formal y no formal
- Ley de Promoción de la Alta Dotación, Talentos y Creatividad y Creación del Consejo Nacional de Promoción de Alta Dotación
- Ley de Creación del Consejo Superior de Educación
- Ley de Procedimientos de Observancia de Derechos de Propiedad Intelectual
- Ley para la celebración del Día de la Cultura China e incorporación de actividades educativas y culturales.
- Ley de Creación del Sistema de Empleo Juvenil (SEJOVEN) e Incentivos para la Promoción y Protección del Empleo de las Personas Jóvenes
- Reforma la Ley de Creación del Consejo Superior de Educación Pública Ley de Formación y Educación Técnica Dual
- Ley de Educación Técnica Dual
- Reforma a la Ley de promoción de la alta dotación, talentos y creatividad No. 8899 del 18 de noviembre de 2010 y Creación del Consejo Nacional de Promoción de Alta Dotación.
- Reforma a los artículos 51, 54 y 58 de la Ley de Procedimiento de Observancia de Derechos de Propiedad Intelectual No. 8039 del 12 de octubre de 2000 y sus reformas. Ley para Proteger el Derecho a la Educación frente a los excesos cometidos en las leyes de Propiedad Intelectual

Además se realizó la Elaboración de la memoria de la Facultad, con la sistematización de la información de la Facultad de Educación del período 2017 al 2019, acerca de la acción social, investigación, docencia, carreras desconcentradas y posgrados de las Unidades Académicas. La memoria elaborada puede visualizarse en el sitio web de la Facultad.

Avances del Plan Estratégico 2019.

Sobre los avances del Plan Estratégico, la señora Decana aclara que hará referencia únicamente a una actividad por Unidad Académica, sin embargo la información completa remitida por las Unidades Académicas, se encuentra disponible en el sitio web de la Facultad de Educación:

Escuela de Administración Educativa: Desarrollo de 10 proyectos de investigación y acción social (Programa de Educación Continua, Modelo de territorial UPALA, Escuela de Mujeres líderes con la Municipalidad de Escazú, Programa de Radio Edutopía, etc.

Escuela de Orientación y Educación Especial: Realizó de 18 investigaciones interdisciplinarias y planificación para la apertura de dos maestrías en el 2010: una para la Sección de Orientación en Desarrollo de la Carrera y otra de la Sección de Educación Especial en Inclusión.

Escuela de Formación Docente: Acreditación de la carrera de Bachillerato en Enseñanza de la Psicología y finalización del proceso de reacreditación de las carreras de Bachillerato y Licenciatura en Educación Primaria y en Educación Preescolar.

Escuela de Educación Física y Deportes: Entre el 2018 y 2019 se publicaron 33 investigaciones realizadas en conjunto por el personal docente y el estudiantado de Posgrado.

Escuela de Biotecnología y Ciencias de la Información: La EBCI participa en redes de colaboración científica RED-CI, EDIBCIC, SALALM.

INIE: Actualización de la infraestructura tecnológica con base en el diagnóstico institucional

La señora Decana **Dra. Guiselle M. Garbanzo Vargas**, se refiere también al tema de las **II Jornadas de Difusión de Investigación, Acción Social, Docencia y Expo Investigación 2019:**

Informa que el propósito de estas Jornadas es ofrecer a la comunidad en general los aportes, que en el campo de la investigación, la acción social y la docencia, ha desarrollado esta Facultad al servicio de la educación costarricense, incidiendo en el desarrollo socioeconómico nacional. Se presentaron 60 proyectos promovidos por el cuerpo docente y estudiantil. La actividad fue realizada durante 3 días donde se presentaron experiencias exitosas.

Concluye la presentación del Informe de labores 2018 – 2019. Explica que tanto el informe como la presentación de los Avances del Plan Estratégico presentados por las Unidades Académicas, se encuentran disponibles en formato digital, en el sitio web de la Facultad de Educación.

Artículo III: Reconocimiento al personal docente jubilado y a estudiantes por méritos académicos, proyección social y en el área de arte y deporte.

La señora decana **Dra. Guiselle M. Garbanzo Vargas**, solicita el visto bueno de los miembros de la Asamblea para permitir la permanencia de profesores jubilados y de invitados especiales. La Asamblea aprueba la presencia de los invitados especiales y profesores jubilados, por unanimidad.

Se realiza un reconocimiento a docentes jubilados durante el presente año, a los estudiantes con graduación de honor 2018, así como a los estudiantes que se han destacados en el área de Arte y Deporte o en proyección social, haciéndoles entrega de un certificado y una réplica en miniatura del edificio de la Facultad de Educación, en el caso de los y las docentes y una medalla y un certificado a los y las estudiantes. En esta ocasión se rinde homenaje a los siguientes docentes:

Profesores jubilados:

- Dra. Alicia Vargas Porras
- María Lourdes Flores de la Fuente
- Mag Danoval Smith Barr
- M.Sc. Silvia Chacón Ramírez
- Lic. Carmen Cubero Venegas

Estudiantes con mérito académico:

- Andrea González Madrigal
- María Valeria Ariño Espinoza
- Ana Cristina Ceciliano Piedra
- Maureen Vanessa González González
- Luis Enrique Marín Vargas
- Heather Elizabeth Brealey Castillo
- José Francisco Barquero Jiménez

Estudiantes destacados en el área de Arte y Deporte, así como en proyección social:

- Gabriela Rojas Arias. Estudiante de Cuarto Año: Segundo Lugar del Campeonato Internacional de Fitness y Fisicoculturismo, Categorías Bikini Fitness Novata y Bikini Fitness hasta 1.60 cm, organizado por la Federación de Fisicoculturismo y Fitness Costa Rica.
- Guillermo Lobo Morales. Segundo Lugar del Campeonato Red Bull Street Style 2019.

Se hace un reconocimiento y entrega de un certificado al profesor Carlos Rubio quien recibió el Premio de Acción Social María Eugenia Dengo Obregón 2019 por el área de Ciencias Sociales, gracias a su papel como promotor de la literatura infantil, que lo ha llevado a liderar varios proyectos a lo largo de dos décadas de trabajo en esta área.

Artículo IV: Galería de exdecanos y exdecanas de la Facultad de Educación

La señora Decana informa acerca de la Galería Fotográfica de Exdecanos y Exdecanas de la Facultad de Educación, que será en forma física y virtual; tendrá un espacio en el sitio web, donde se puede consultar la biografía y aportes de cada una de las personas que han ocupado la Decanatura de la Facultad de Educación. Para esta actividad se extendió invitación a los exdecanos y exdecanas de la Facultad. Se contó con la participación del Dr. Jesús Ugalde Víquez, el Dr. Carlos Germán Paniagua, la M.Ed. Ana Cecilia Hernández Rodríguez y la Dra. Lupita Chávez Salas; quienes dirigieron unas palabras de agradecimiento y aprovecharon para hacer algunas reminiscencias y comentar algunos logros alcanzados durante su gestión académica,

Posterior a esta actividad, la señora decana agradece la participación e invita a los presentes a compartir un refrigerio.

SE LEVANTA LA SESIÓN 4:10 A.M.

**DRA. GUISELLE M. GARBANZO VARGAS
DECANA**

NRR